

EL CENTINELA

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

NÚMERO 298

SAN JOSE, MARTES 10 DE MAYO DE 1904.
REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Calle 20 Sur N° 227.

AÑO II

GABINETE DENTAL

DEL DOCTOR don LUIS CRUZ

(estación del Ferrocarril de C. R.)

Con una visita sólamete y con el exámen de los trabajos ejecutados por el Dr. Cruz, puede convencerse cualquiera de que su gabinete dental reúne, sin aparatosa ostentación, las exigencias de la profesión; y de que sus procedimientos son conforme á los últimos adelantos del ramo.

Solicítua y esmero en el servicio. Precios moderados. Puentes, calzas, placas y extracciones, sin rival.

Santana Muñoz

Se hace cargo de contratos de música, contando con una buena orquesta ó estudiantina. Se le encontrará siempre en la conocida Barbería de Pedro Muñoz.

LA CONSTANCIA

Gran fábrica de siropes, rompopo, vinagre, gotas amargas, y el gran sirope de curazao, especialmente para cocktails, probad ese rico sirope mezclado con un poco de aguardiente, y os convenceréis que es el trago más apreciable y barato que hay en el país.

Compra y venta de libros, azúcar y botellas. También se toman en comisión toda clase de mercaderías, anticipando dinero sin interés.

Calle 18 sur, n° 37.

RAFAEL ROJAS ALFARO

LINEA DE VAPORES

—DE LA—
UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA
QUE TERMINA EL 7 DE MAYO DE 1904

SALIDAS

S. S.	"Admiral Farragut", para Boston	el Martes
"	"Beverly", para Nueva Orleans,	el Jueves
"	"Manstee", para Manchester,	el Viernes
"	"Preston" Nueva Orleans	el Sábado

GUERRA RUSO-JAPONESA

En la **TINTORERIA CENTRAL** de Carlos Peralta (hijo), situada en la Cuesta de Moras, se acaban de recibir un magnífico surtido de tintas de lo mejor. Pañolones, rebozos, chales, trajes de señoras y caballeros, quedan como nuevos en esta Tintorería. GARANTÍA Y BARATURA en los trabajos, FIRMEZA Y BRILLANTEZ extraordinaria de las tintas.

LEIVA & MORA



A SU NUMEROSA CLIENTELA

Le participa el efectuado traslado al local que ocupaba D. Juan R. Mata, y se complacen en ofrecerles surtido nuevo de mercaderías á precios módicos.

LA CERVECERIA DE RICHMOND

es la única fábrica del país que vende al ínfimo precio Cl. 0.90 docena los refrescos esterilizados (con agua cocida).

BANANA

Formación de FINCAS DE BANANAS---Estudios de terrenos

DRENAJE, TRANWAY ETC.

—LIMON—
Gran Hotel.

RICARDO PIATTI,
Ingeniero Civil.

EL CENTINELA DIARIO DE LA TARDE

DIRECTOR
CARLOS OROZCO CASTRO
ADMINISTRADOR
LISÍMACO CHAVARRÍA

HABLEMOS CLARO

La ocasión se presenta de perlas! El órgano de los "fernandistas" y pseudos republicanos publica en su número de ayer una nota firmada por don Valeriano Chacón A., R. Bolaños R., G. A. Quirós, Napoleón Pacheco F., asegurando estas personas de "El Republicano" que la insignia tricolor ha sido adoptada por ese nuevo diario y que ellos representan á los domingueños, los cuales no han renegado de su Partido y de su Jefe.

Hablemos claro.

Esa nota la esperábamos firmada, cuando menos, por unos cien domingueños, incluso el autor del suelto.

Esos tres domingueños, artesanos honrados, sufren hoy como sufrimos nosotros en otro tiempo, la triste ceguedad del engaño.

Reconocer á don Máximo Fernández y á su circulillo, como representantes genuinos del Partido Republicano, es el colmo de la aberración humana.

Cierto es que el Director de "El Centinela" dirigió una carta política al Lic. Fernández, en la cual se declaraba afiliado al Partido Republicano y le reconocía como Jefe del Partido. Pero es también cierto que el Director de EL CENTINELA en presencia de varias personas, cuyos nombres recuerda, manifestó lo siguiente:

"Hoy en mi periódico publico una carta dirigida á don Máximo Fernández, á quien ustedes consideran como Jefe, y á quien también véome obligado á reconocer en las actuales circunstancias, para que me bautice republicano, ya que es él, sacerdote "Máximo". Entraré de lleno en el bando de ustedes, á defender mis ideales republicanos y si logro apreciar al Jefe, creyéndolo digno de la Jefatura y aún del triunfo en las venideras elecciones, combatiré como el que más, en vuestras filas."

Por súplica de varios amigos del "fernandismo", temerosos de la desunión, no protestó desde

hace meses el Director de EL CENTINELA, de ese reconocimiento erróneo.

Conoció al hombre.

Seguir en sus filas sería—entiéndalo bien los simpáticos domingueños—sería renegar de los hermosos principios que por fortuna tenemos immaculados dentro del corazón; principios empapados en una sincera democracia; principios que buscan la felicidad del pueblo y que fueron la aureola santa de esos dos grandes apóstoles: Montero y Monteseoca.

EL CENTINELA, no es periódico incoloro, y en Costa Rica, como en cualquier civilizada nación, tiene su papel importante, porque ansía el pronto triunfo del Derecho y de la Democracia, porque no es como el actual pasquín de los neos, la estrecha ventanilla por donde salen las bocanadas de la ambición bastarda.

Nos decía una vez nuestro inolvidable amigo y compañero, Rogelio Fernández Güell:

“Siempre que los “gobiernistas” ó los adversarios, no encuentren argumentos con que combatir á EL CENTINELA, dirán que es el periódico subvencionado de Iglesias, el lobo con piel de oveja, y otras mil necedades que merecen contestarlas con el silencio del desprecio”.

Rogelio tenía razón.

EL CENTINELA fué adicto al “fernandismo” mientras creyó que en don Máximo Fernández había un hombre y una cabeza; pero cuando vió que el ridículo entraba en la política nacional, por medio de ese bando, dejó de serlo para ser nétamente republicano. Eso significa, amables domingueños, ausencia de sectarismo y aplauso caluroso á todo el que, gobiernista ó no, dé el ejemplo en este país de verdadera democracia y talento.

¿Eso es ser incoloro?

“El Centinela” quiere que el nivel intelectual de nuestra política se eleve.

San José, 10 de mayo de 1904.

CARLOS OROZCO CASTRO.

LAS PENSIONES

Varias solicitudes se han presentado al Congreso, y es preciso que éste tenga todo el tacto que merecen asuntos de tal importancia; de modo que no se les deniegue á individuos que realmente la necesitan debido á su gran pobreza, ni se dé á otros que sin servicios de ningún género pretenden vivir del Tesoro Público, no obstante estar gozando de medianas comodidades.

Es decir; no queremos de manera alguna que se rechacen solicitudes de personas que no sólo tienen muchos servicios sino que también se hallan en un estado de pobreza lamentable por todos conceptos; pero, no apoyamos solicitudes de individuos que no se hayan sacrificado por el país en aras de un patriotismo nunca

desmentido, y que, á la sazón, carezcan de qué vivir.

Por eso hemos dicho que ésta es una de las cuestiones más delicadas para la Cámara si quiere proceder con toda justicia.

Nadie ignora que la situación que atraviesa actualmente la República es bastante mala; y hé aquí por qué recomendamos á los Diputados velar por los intereses, no sólo del Estado, sino, que asimismo de la colectividad.

El presupuesto de gastos es muy crecido, y debemos hacer lo posible porque disminuya, toda vez que aún pesa sobre nosotros el servicio de la deuda exterior, el cual no hemos atendido por falta de ingresos.

Que el Congreso se inspire en un acendrado patriotismo son los deseos de EL CENTINELA.

COLABORACIÓN

Párrafos sueltos

Somos entusiastas decisivos del progreso en todos los ramos de la vida pública de la Nación.

El Gobierno actual está dando pruebas inequívocas de patriotismo de inteligencia y buen juicio.

Tenemos libertad y tolerancia, moralidad y ejemplo vivo de honradez y de cordura.

Estamos ya en la vía progresiva de mejoras y de adelanto, y con paso firme, seguro y certero; llegaremos á un porvenir claro y sereno que hará de Costa Rica, en medio de la paz y del orden, el primero de los países de la América Central.

Poco á poco tendrá el talentoso Jefe del Estado á su lado, las mejores inteligencias del país, por sus ideas republicanas y democráticas y por su acendrado patriotismo.

Cuenta el país con una buena Corte de Justicia; tendremos jueces rectos, independientes, de gran valor moral y de instrucción nada común ni vulgar.

En el Congreso hacen muchísima falta otros elementos absolutamente indispensables á la vida republicana y democrática; la representación especial de los diversos ramos y funciones de la Nación, por personas titulares ilustradas y competentes que no sean sólo abogados.

Reorganizado que sea el Gabinete con un elemento nuevo y popular que no creemos que se escape á la mirada penetrantes y alcances intelectuales y políticos de nuestro Jefe, sobre Hacienda, se tendrá así el desarrollo que se desea alcanzar en la Administración de las Rentas.

Cuenta el Gabinete Ejecutivo con Secretarios de Estado muy estimables, que gozan en todos los círculos de buena inteligencia de gran popularidad y simpatías, por sus ideas democráticas, por su exquisita cultura, y porque saben captarse el aprecio general, recibiendo con igual afabilidad al hijo del pueblo humilde y al campesino que al más encapotado señorito.

El señor Astúa Aguilar debe estar plenamente satisfecho de su popularidad y del distinguido aprecio y cariño á que es acreedor en todos los círculos sociales y en todo el país.

El pueblo costarricense tiene un sentido común tan despierto que traspasa el límite de lo común penetrando con facilidad admirable en todo lo intelectual y moral.

Difícilmente se les engaña y cuando se logra engañarles la primera vez, en la segunda se les encuentra afilados y listos, en su defensa.

Conocen al pelo esos hombres falsos y á todos aquellos que se escurren como pan de jabón y como las babosas en todo aquello que reclama el interés público y el patriotismo, y por lo tanto, con tales santos no cuenta el pueblo.

Se espera también la sustitución de algunos Jefes de Oficinas y Administradores, por personas más aptas, de mejores ideas é ilustración.

No somos partidarios de los hombres parásitos; nos gasta la actividad, el movimiento, hombres de acción, (pero no de los que produce el Liceo) de trabajo, de iniciativa, de ingenio, de talento y progresistas y patriotas á carta cabal.

Nuestra ilustre Municipalidad y su dignísimo Presidente, así como el señor Gobernador, son todas personas queridas y acreedoras á la consideración social, por su inteligente labor y actividad desplegada con todo calor, energía y notable cordura, en las obras públicas que han iniciado y están llevando á cabo.

CARLOS FRANCISCO SALAZAR.

POR LOS INFORTUNADOS

Bueno sería, ya que los pobres presidiarios de San Lucas están tan contentos con el Comandante interino que actualmente tienen, el señor Ezequiel Arce, que el Gobierno lo nombrara en propiedad.

Oigamos como se expresan de él: “El actual Teniente Gobernador interino don Ezequiel Arce, caballero humanitario que cumple con puntualidad las órdenes del generoso Gobernador don Uladislao Guevara, á quien todos los presidiarios aprecian y respetan desde luego que él, con mano firme, ha abolido el odioso régimen inquisitorial de otras épocas.” Sí, bueno sería que á esos pobres hijos de la desgracia se les legara ese deseo. Sabemos de comandantes que, en los tiempos bárbaros, habrían sido fieras sanguinarias.

Bien es cierto que allí se hace necesaria la mano de bronce de hombres adustos para sujetar las rebeldías de muchos presidiarios, pero también son dignos de lástima por su terrible condición y estado.

Por ellos hagamos lo que se pueda.

LISIPÓ.

CABLEGRAMAS

Washington, 5.—Se ha presentado una grave dificultad en las negociaciones relativas al traspaso de la propiedad de la compañía del Canal de Panamá. El Secretario del Tesoro Sharo se niega á cumplir con lo dispuesto por la Secretaría de Justicia. La cuestión de pagar 40.000.000 de dólares á un acreedor extranjero que parecía casi muy sencillo, se ha vuelto muy complicada y difícil. Hoy á medio día se hizo pública la carta que el Procurador Principal dirigió al Presidente de la República. En esta carta el Procurador General expuso que había designado á la casa Morgan y C^o, agente de este país, para hacer los pagos, y que se le entregaría inmediatamente los 40 millones, tan luego la compañía del canal entregará la propiedad de la compra. El Secretario de la Tesorería dice que esto no se puede hacer; que Morgan y C^o no pueden ser agentes fiscales. Según la actitud adoptada por Mr. Sharo, es necesario que Morgan y C^o depositen en el Gobierno una fianza que iguale á los 40 millones de dólares. Es esto una dificultad que no esperaba ni el Procurador General ni Morgan y C^o. Puede dar por resultado la retirada temporal de la circulación, no sola-

mente de los 40.000.000 que se adeuda á la compañía del canal, sino los 40.000.000 de la fianza, cuya cantidad, según el Secretario de la Tesorería, puede ser entregada en efectivo en bonos. Mr. Sharo partió esta tarde con destino á Nueva York para consultar con Morgan y C^o, pues desea facilitar lo más posible el traslado de la propiedad.

Berlin, 5.—Despachos recibidos hoy del coronel Lentrein, Gobernador del Africa S. O. alemana indican que se ha inaugurado una enérgica campaña contra la tribu de herreros; la columna al mando de Estorff, compuesta de 706 hombres, ha recibido orden de perseguir al grueso del ejército enemigo que se está retirando con dirección á Atjomangombe. Estorff tratará de alcanzar el flanco oriental, habiendo partido á marchas forzadas con sus ginetes.

Santiago de Cuba, 5.—Hoy fueron ajusticiados cuatro bandidos por el crimen de asesinato, siendo la primera ejecución legal desde la independencia. Los dos verdugos llegaron esta mañana procedentes de la Habana, trayendo consigo el garrote. Su llegada motivó una manifestación popular: queriendo la turba atacarlos en el camino de la estación á la cárcel. Se le envió una petición á Palma solicitándole ejercer su prerrogativa de perdón, pero Su Excelencia se negó intervenir.

París, 5.—Mr. Valdeck Rousseau que se halla en Riviera está muy grave. Mañana se le hará una operación.

New York, 6.—El secretario de la Tesorería, Mr. Shaw, anuncia que no se ha presentado ninguna dificultad para el pago de los 40.000.000 á la compañía del Canal de Panamá. El lunes próximo se pondrá en poder de Morgan y C^o la autorización de pagar la suma en referencia.

Valparaíso, 7.—Los delegados de los partidos liberal, radical y balma cedistas, después de varias conferencias, acordaron formar un solo partido á fin de obtener la mayoría en el Congreso y de gobernar el país de acuerdo con los principios liberales, incluyendo la instrucción obligatoria y la constitución legal del lazo matrimonial habiendo ambas cuestiones encontrado tremenda oposición de parte de los clericales ó sean los conservadores. La plaga no ha reclamado nuevas víctimas.

Londres, sábado.—El corresponsal del Daily Mail, en Simbla, avisa que al amanecer el 5, una fuerza de 800 tibetanos procedentes de Din Shightse, atacó la misión británica en Gyantse; fueron rechazados habiendo sufrido sensibles pérdidas. De parte de los británicos hubo dos cipazos heridos. Desde el encuentro de Guru, la misión británica ha estado acampada en Grangtse aun pendientes las negociaciones entabladas con el Gran Llama.

San Petersburgo, 6.—Se ha confirmado oficialmente el desembarco de fuerzas japonesas al N. E. de Puerto Arturo, en un punto llamado Piteswo. Se teme que pronto será cortada la vía férrea que hace la conexión entre Puerto Arturo, Mukden y Harbín. El Virrey Alexieff y el Gran Duque Boris salieron apresuradamente de Puerto Arturo por temor de que sería cortado el ferrocarril. Los japoneses desembarcaron en suficiente fuerza para arrollar á los pocos centenares de tropa rusa que se hallaban vigilando á Pietsewo.

Londres, 6.—Publica la Central News un despacho de San Petersburgo avisando que los japoneses desembarcaron no solamente en Pietsewo, sino en Puerto Adans.

Chefú, 6.—Se cree que el desembarco de fuerzas japonesas en la península de Liao Tung comenzó ayer.

De fuente fidedigna japonesa se ha sabido que el desembarco está verificándose en la costa Oriental de la península frente a la isla de Elliot.

Londres, 6.—En ésta se cree segura la toma ó capitulación de Puerto Arturo. De un momento á otro se espera recibir la noticia de un ataque general por mar y tierra. El anuncio oficial recibido de Tokio de que ha comenzado el desembarco de fuerzas japonesas en algún punto más arriba de Puerto Arturo; se considera en ésta como indicio de que la fuerzas rusas en ese vecindario están tan reducidas y debilitadas, que los japoneses esperan encontrar poca oposición á su asalto á la fortaleza.

San Petersburgo, 6.—El almirante Togo se halla en la vecindad inmediata á Puerto Arturo, y los trasportes japoneses están á la altura de Pitsewo, al N. E. de dicha plaza. Rusia se prepara para los conflictos pendientes con el enemigo, y se ha visto obligada otra vez á tomar la defensiva, pero con mayores esperanzas de éxito y, de consiguiente, con menos sacrificio de vidas que en el combate del Yalú. La comisión encargada de la dirección de la guerra estuvo reunida hasta las 2 de la madrugada. A la conclusión se anunció que no había nada que comunicar al público. Se sabe, sin embargo, que se ha dado parte al Emperador de la presencia de la flota japonesa á la altura del promontorio de Liao Chan y de los trasportes en Pitsewo.

El hecho de haber acontecido simultáneamente las dos cosas puede significar que si se efectuase el desembarco en Pitsewo, la escuadra de Togo bombardeará Puerto Arturo á fin de impedir que la guarnición envíe refuerzos á la tropa que se opone á los japoneses. Ni en el Ministerio de la Guerra, ni en el almirantazgo se cree posible poder impedir el desembarco de los japoneses por la razón de que los cañones de sus cruceros dominarán el punto de desembarco. Pero una vez en tierra, entonces asestarán el golpe los rusos. Se espera que el ferrocarril desempeñará importante papel en los esfuerzos de arrojar al mar á los japoneses, porque facilitará el rápido transporte de tropa.

Oficial

Habiendo comprobado el veterano señor don Silvestre Acuña, mayor de sesenta y ocho años, vecino del Paraíso de Cartago, que concurrió en defensa de la Patria á la guerra Nacional contra Walker, en Nicaragua, los años 1856 y 1857; que es sumamente pobre, de buena conducta y se halla imposibilitado para trabajar por achaques provenientes de su avanzada edad, se le concede al expresado soldado, señor Silvestre Alfaro Acuña, una pensión de por vida y á cargo del Tesoro Público, en cantidad de quince colones mensuales.

Información y crítica

DE ADMINISTRACION

Dirigir toda la correspondencia al Administrador, apartado 534. A TODO AQUEL

que no le llegare EL CENTINELA, siendo suscriptor, le rogamos nos avise. RESUCITARA

Nos informan que la finada "Justicia Social" reaparecerá de nuevo con el mismo carácter que antes tenía.

¿Será cierto?

INFRAGANTI

Anoche por el lado de la Estación y aprovechando la obscuridad que reina, ha en toda la Ciudad, se introdujo un muchacho á una casa que queda frente

al Parque Nacional, entró hasta el saguán donde encontró un sombrero y dos paraguas; estaba por escamotearse todo, cuando llegó una señora que había en la misma casa, y encontró al muchacho con los objetos en la mano. Este al verse sorprendido, dejó lo robado en la puerta de la casa, y emprendió veloz carrera.

ENFERMA

La estimable señora doña Rosa v. de Vargas, estuvo en días pasados bastante enferma. Sentimos lo acaecido, deseando que cuanto antes recupere su salud perdida.

MALACRIANZA

En la esquina de don Federico Tinoco, suelen ir á jugar infinidad de chiquillos y no obstante la escandalada que hacen con sus juegos y retozos, insultan con palabras indecorosas á las personas que por allí transitan. Nosotros suplicamos á quien corresponda, enviar un policial fijo á fin de que se eviten tales abusos.

NUESTRO PARTICULAR

mi amigo don Nicolás Oreamuno ha firmado un pacto con Luzbel. No de otro modo se explica la corriente de felicidad que ha inundado su casa con el honorable nombramiento de Magistrado y ahora con la bicoca de diez mil colones que le tocaron en suerte en la última lotería.

El CENTINELA, buen amigo del señor Oreamuno, hoy más que nunca por haberse separado ese señor de la política militante, de la Cámara, puede sin temor de interpretaciones tontas, felicitarlo muy de veras, suplicándole conteste ante qué notario firmó ese convenio.

PARA PANAMA

Mucha es la gente que se prepara para ir á la vecina República de Panamá, en busca de fortuna.

CERVEZA MAGNIFICA

Grande es el consumo que ha tenido en estos últimos días la buena cerveza de la Sabana, pues cada día el público comprende que una *doble por diez céntimos* es casi regalada por lo alimenticia, buena y barata.

¡A beber cerveza á la Sabana!!

EN EL BAILE

del 8 tuvimos el gusto de ver al representante del Partido Republicano don Manuel Castro Quesada. Y decimos del Partido Republicano, porque conocemos bien las ideas republicanas del amigo Castro.

El joven sabe muy bien que lo cortés no quita lo valiente. Decimos esto, porque hemos oído á varios neos intransigentes, censurar la presencia en ese acto, de ese estimable joven.

Para intransigentes los *fernandistas*.

MAÑANA

publicaremos una hermosa carta enviada por el apreciable señor don Federico Mora á nuestro Director. Llamamos la atención de los lectores.

AUNQUE TARDE

El CENTINELA saluda al señor don Juan Cumplido, recién venido de Puntarenas.

ENFERMA

de cuidado se encuentra la espitua señora Rosa Zúñiga.

Hacemos votos por su pronta mejoría.

EL SR. COMANDATE

Primero de Policía se servió atender la indicación que se le hizo por la prensa, de enviar un policial que cuidara en el alto de Cuesta de Moras adonde se han propuesto varios individuos de lo ajeno, cometer sus fechorías. Reciba el señor Comandante las más expresivas gracias que le envían los vecinos de ese lugar.

POR OLVIDO

involuntario se nos olvidó citar entre las señoras que concurrieron al baile del 8, la estimable señora Carolina C. de Valenzuela, y la señora de Forster

AMERICAN STYLE'S SHOES

Mr. F. M. H. Wood, "Wood's Book Store", es mi agente para el Limón y las Líneas de la Zona Atlántica. Ordenes recibidas por su medio serán objeto de mi especial atención y cobradas á los mismos precios que para la capital y libres de porte.

Ofrezco mis servicios a los señores curtidores para el depósito y venta de suela en comisión, además de la gran cantidad que consumo. Mi larga práctica y gran clientela aseguran el éxito.

Surtido permanente del famoso calzado que se manda á todas partes, "libre de porte".

EMILIO ARTAVIA.

ULTIMA HORA

CONGRESO CONSTITUCIONAL

Sesión del día 10 de mayo de 1904

1º—Leída el acta de la sesión anterior, fué aprobada.

2º—Lectura de varios oficios, entre ellos la renuncia de don Nicolás Oreamuno del cargo de Diputado por la provincia de Cartago. Otro de la Municipalidad de Desamparados pidiendo permiso para hacer un empréstito de ₡ 5,000 00 para la construcción de una casa Municipal. La Municipalidad de San Mateo para solicitar otro por ₡ 2,800 00 con el mismo objeto. El Hospital de San Juan de Dios pidiendo un axilio de ₡ 4,280.00 para reformas del mismo y además ₡ 2,000.00 para auxiliar á los demás edificios de beneficencia.

3º—Lectura sobre las elecciones practicadas en la comarca de Puntarenas; hizo uso de la palabra el Diputado Rodríguez y aclaró el punto sobre ellas. El señor Zumbado rebatió el punto. Después tomaron la palabra los Diputados Rodríguez, Viquez y Zúñiga Montúfar.

AVISOS NUEVOS

M. ARGÜELLO DE VARS

J. R. ARGÜELLO DE VARS

—ABOGADOS—

Oficinas:—Frente á los Almacenes de Lóiva y Mora y E. Pagés y C^o—Call 20 Sur, n^o 54.

JULIA O. DE HERRERA

—OBSTÉTRICA—

Ofrece sus servicios profesionales

ALTO DE CUESTA DE MORAS.

PARA LAS SEÑORITAS

Desde el 1º de Marzo próximo en adelante quedará abierta en mi casa de habitación (detrás de la Iglesia de la Soledad) un colegio donde las señoritas puedan estudiar Inglés Francés y labores finas.

La matrícula será por cinco meses, y su importe de veinte colones por todo el tiempo.

Para más pormenores dirijirse á

E. v. de Wiepking.

VVISO

Se gratificará al que presente en la casa de Dn. Eugenio Lamicy una pulcera de oro doble, en medio formando como una cadenita delgada con varias estrellitas al centro de ella.

Se perdió el domingo de Pascua entre la Iglesia de la Catedral y la casa de las señoritas Sa-

Dr. Felipe Gallegos

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan

Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo Horas de oficina de 8 a. m. á 4 p. m.

MARIA LUISA CASTRO DE SOLANO

OBSTETRICA

Graduada por la Facultad de Medicina de la República, ofrece sus servicios profesionales en la calle 18 Sur, 150 varas del Palacio de Justicia.

y sus simpáticas hijas Celia Valenzuela y Lidia Forster.

ABUSO DE AUTORIDAD

En Alajuela se sigue causa por vagancia al estimable joven don Alberto Alfaro, persona de conducta intachable é hijo de padres acaudalados.

Ciertos artículos en la prensa publicados, en los que se ataca al Gobernador de la Provincia, los que se le atribuyen al señor Alfaro, es el motivo de esta persecución. El esquivelismo todo de Alajuela, al ver uno de sus partidarios envuelto en venganza tan infeliz, ha protestado y enviará á su Jefe un escrito delatando este bajo abuso de la autoridad.

X. X.

NOTAS CORTAS

En breve partirá á los Estados Unidos don Luis Anderson. Va el estimable caballero en busca de salud.

En la plaza de la Artillería, ayer rindieron examen los soldados que están en servicio activo.

Quedó bien.

El Gobernador de Cartago trabaja por que en Pacayas se instale una oficina telegráfica.

Bien lo merece aquel lugar.

Ayer nos dijo un amigo nuestro que Hernán Fernández Güell había tenido recaída en su enfermedad.

Lo sentimos de veras.

"El Poás" ha solicitado colaboración de doña Rosa de Chavarría, y la señora corresponderá con gusto la solicitud.

Hoy la Compañía de la luz eléctrica dará luz á la población. No será como anoche, tinieblas y más tinieblas.

Hoy se pondrá en venta el libro "Orquídeas", en todas las librerías de esta ciudad.

Recibimos el número 5 de "Hormiguita".

Agradecemos el envío.

Ayer en Guadalupe fué borrado del libro de la existencia el respetable anciano don Trinidad Blanco. Paz á sus restos y á su afligida familia el más sentido pésame por esa desgracia tan lamentable.

A la "Hormiguita", debemos decir que dado su carácter, no debió haber reproducido el mensaje del Presidente de la República. O se concreta á la propaganda de la Agricultura, ó se torna de una vez órgano de propaganda política.

Lo oyó bien, señor Bello?

ALFILERAZOS

▲ los que tienen muebles de terciopelo y *trampean* á las sirvientas.

▲ los curas que cometen el sacrilegio de simonía.

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van a Manchester.

Precios del pasaje en primera a Manchester... £ 20:0:0.
Precios del pasaje en primera a Bristol... £ 15:0:0.

Para más pormenores dirigirse a las Oficinas de esta Compañía.

United Fruit Co. Costa Rica División.

JOHN M. KEITH.
ADMINISTRADOR.

SE VENDEN PROPIEDADES EN LA CIUDAD DE LIMON, ASI:

LOTES—Nº—	MANZANAS—	CASAS—	PRODUCTO MENSUAL—	PRECIO DE VENTA
1 6	34	8	€ 73.00	€ 3.500.00
1/2 4	48	11	" 95.00	" 5.000.00
2 3 y 4	49	13	" 118.00	" 7.000.00
1 1	51	6	" 145.00	" 8.000.00
1 4	52	3	" 21.00	" 3.500.00
1 4	58	1	" 20.00	" 3.000.00
TOTALES			€ 472.00	€ 30.000.00

Pero, atendiendo estas propiedades como es debido, pueden producir € 500.00 mensuales

Casi todos estos lotes tienen terreno desocupado en donde se pueden hacer construcciones por más de otro tanto de lo existente.

—SE VENDE EL TOTAL DE LAS PROPIEDADES O POR PARTES—

Para informes y negociaciones entenderse con

JOSÉ M. FERNÁNDEZ M.
Calle 25 Norte, nº 49. (Apartado 527).

en San José, ó con

RAMÓN GONZÁLEZ,
comerciante en Limón.

CARLOS OROZCO CASTRO

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la oficina del Dr. don Ramón Zelaya

GABINETE DE

*Agrimensura, cálculo, clases de Matemáticas.
y Contabilidad.*

Avenida Central | Carlos Franc^o Salazar.
Este, N^o 439.

LA ARTILLERIA

DE JUAN TORRES

Cantina, vinatería y taquilla: recientemente establecida a la orden del público. Contamos con magníficos salones para señoras y caballeros donde un empleado atenderá debidamente a nuestros favorecedores.

Esquina del Cuartel de Artillería ó sea 6^a Avenida oeste.

Cerveza negra, marca

ESTRELLA

CERVEZA TRAUBE LAGER BEER.

BEST STOUT PORTER

LA CERVECERIA NACIONAL

"EL AGUILA"

Recientemente instalada ofrece sus cervezas y aguas gaseosas elaboradas según los procedimientos más modernos y bajo la dirección de un cervecero experto y de profesión.

Se garantiza que las cervezas son fabricadas EXCLUSIVAMENTE de MALTA y LÚPULO de las MEJORES CLASES sin ninguna adulteración.

Diríjanse las órdenes a

JORGE CASTRO y C^a

ISIDRO MARIN CALDERON

— ABOGADO Y NOTARIO —

100 varas al Sur del Teatro de Variedades.

GRAN ALMACEN DE MUEBLES

Escritorios automáticos para máquinas de escribir los que hay de gran número de varias formas y precios. Cedro amargo ceco, concluidos. Estos escritorios no están clavados, todo está endientado.

Avenida Central, Cuesta de Moras N^o 531.

JORGE MORALES BEJARANO.

DR. E. A. FRIIS

DENTISTA AMERICANO

DEL COLEGIO DENTAL DE CHICAGO

Aviso: Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma a mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme a la casa que fué de Don Tálesforo Alfaro, Calle del Tranvia, a donde pongo a disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión.

todas las operaciones ejecutadas sin dolor

Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

☞ DENTADURAS LO MAS DURABLES Y ARTÍSTICAS ☜

Empleo el último método aprobado en los Estados Unidos para EXTRAER COMPLETAMENTE SIN DOLOR.

Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días domingo y los días de fiesta.

DR. E. A. FRIIS
CIRUJANO DENTISTA

HORAS DE OFICINA: 7 a. m. y 12 a 5 p. m.

SE ALQUILA

En Cartago una casa grande, amueblada y con instalación de luz incandescente. Situada 125 varas al Sur del Parque Central.

Dará razón doña María E. v. de Cooper en San Pedro del Mojon.

Una casa cómoda, elegante é higiénica

Puede construir el que compre un lote que se vende, al precio escandalosamente barato, de € 1.00 VARA CUADRADA PERO AL CONTADO. Está situado cerca de la Aduana, el lugar más bonito é higiénico de San José; consta de 625 varas cuadradas (12 1/2 por 50) Entenderse en la casa N^o 344, Call 20 Sur.